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Niederschrift über die Sitzung der Ortsteilvertretung Hohendorf 
von Montag, dem 29.6.2015 von 18.00 bis 18.45 Uhr 

Sitzungsort: Bürgerbüro (Wolgast OT Hohendorf, Hohendorfer Chaussee 54) 

 

Anwesend waren: 

Ausschuss 

Knuth, Hans-Jörg  
Neubauer, Heiko  
Dämering, Peter  
Kowolik, Bernard  
Meutzner, Frank  
Verwaltung 

Fenger, Ralf  
Rothbart, Gabriele  
Liese, Birgit  
geladene Gäste 

Grugel, Brigitte  
Miedke, Daniel  
 

Nicht anwesend waren: 

  

Tagesordnung (in der festgestellten Form): 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung 
    

2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
    

3. Einwohnerfragestunde - Teil I 
    

4. Billigung der Tagesordnung 
    

5. Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung 
    

6. Bericht des Vorsitzenden über wichtige Angelegenheiten 
    

7. Anfragen der Mitglieder der Vertretung 
    

8. Einwohnerfragestunde - Teil II 
    

9. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
    

 

 

Zum Ablauf der Sitzung: 

Öffentlicher Teil 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
    

Herr Knuth begrüßt die Ortsteilvertreter, die Gäste, die Vertreter der Verwaltung Frau Rothbart und Herrn 
Fenger sowie Frau Liese, die das Protokoll führt. 

 

 

  –   
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zu TOP 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 
    

Herr Knuth stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgt ist, alle Mitglieder anwesend sind und 
damit die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

 

  –   

 

zu TOP 3 Einwohnerfragestunde - Teil I 
    

Herr Fehlau informiert über den Zustand des Abfallentsorgungsplatzes im Ortsteil Pritzier, hier steht 
Sperrmüll herum.  

Die Information wird an den Landkreis weitergeleitet. 

 

 

  –   

 

zu TOP 4 Billigung der Tagesordnung 
    

Es werden keine Änderungen bzw. Ergänzungen vorgebracht, Herr Knuth erläutert kurz die Aufteilung der 
Einwohnerfragestunde in Teil 1 und 2. Die Tagesordnung wird einstimmig gebilligt.  

 

 

  –   

 

zu TOP 5 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung 
    

Die Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung wird einstimmig gebilligt. 

 

 

  –   

 

zu TOP 6 Bericht des Vorsitzenden über wichtige Angelegenheiten 
    

Herr Knuth dankt allen Helfern des Kindertages.  

Baumaßnahmen des BOV 

Er informiert über die geplanten Baumaßnahmen des BOV in den Ortsteilen. 

Frau Rothbart informiert über den Stand per 24.06.2015 und erläutert den Anwesenden den sogenannten 
Fahrplan und die dazu erforderlichen Schritte in dem Bauvorhaben.  

 

Radwegebau 

Frau Rothbart informiert über den derzeitigen Stand zum Radwegebau. Der Förderbescheid liegt momentan 
noch nicht vor, mit dem Bau wird voraussichtlich Ende August begonnen. Mitglieder der Ortsteilvertretung 
stellen noch verschiedene Fragen zur Anbindung der Wege, die von Frau Rothbart beantwortet werden. 

 

Löschwasserbrunnen in Zarnitz und im Gewerbegebiet 

Herr Knuth erinnert noch einmal an diese zwei defekten Löschwasserbrunnen. Frau Rothbart fragt nach den 
aktuellen Messprotokollen, diese sollen dem Amt vorliegen. 

 

Naturschautafeln im ehemaligen Gemeindegebiet 

Herr Knuth informiert über den schlechten Zustand dieser einst von der BQG gefertigten und aufgestellten 
Tafeln und fragt nach Möglichkeiten der Erneuerung.  Herr Fenger beklagt, dass es hier aus Kostengründen 
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momentan keine Möglichkeiten gibt und nur ein Rückbau der unansehnlich gewordenen Tafeln sinnvoll 
erscheint. Dem wird zugestimmt.  

 

Ausgleichsmaßnahmen – Radweg 

Herr Knuth fragt an, ob Bäume aus der Ausgleichsmaßnahme auch auf dem Dorfplatz gepflanzt werden 
können. Frau Rothbart und Herr Fenger erläutern den Anwesenden, warum dies nicht möglich ist. Die Fläche 
für die Ausgleichspflanzung ist vorgeschrieben, hier ist ein Platz an der Robert-Koch-Str. in Wolgast 
vorgesehen. 

 

Kirchenportal  

Herr Knuth weist darauf hin, dass die Regenabläufe im Bereich der Kirchentreppe überprüft werden sollten 
um eine Treppenausspülung zu vermeiden.        

 

Schaukasten am Teich – Hohendorfer Chaussee  

Herr Knuth berichtet, dass hier die Scheibe aus Plexiglas stark „blind“ geworden ist und ausgewechselt 
werden sollte. Herr Fenger weist auf den noch nicht genehmigten Haushalt hin. Er wird nach Möglichkeiten 
suchen zum Auswechseln der Scheibe. 

 

Unterstand – Dorfplatz 

Herr Knuth fragt nach Ausbesserungsmöglichkeiten. Herr Fenger begründet auch hier noch einmal die 
begrenzten Möglichkeiten, es wird sich auf die eventuelle Bereitstellung von Farbe geeinigt, um den 
Unterstand in Eigenregie zu streichen. Die Sprache kommt noch einmal auf den Punkt „Unterstand – 
Festplatz“ aus der vorangegangenen Sitzung. Hier ging es um die notwendige Auspflasterung des 
Unterstandes. Die Ortsteilvertreter hatten ihr Verständnis zum Ausdruck gebracht, dass der Bauhof diese 
Arbeiten zeitlich nicht schaffen kann. Der Bürgermeister hatte dem entgegengesetzt, das Versprechen, diese 
Arbeiten auszuführen, wird bis zum Dorffest umgesetzt. In dieser Sitzung einigt man sich auf mögliche 
eigenständige Reparaturarbeiten.  

 

LED-Umstellung bei der Straßenbeleuchtung 

Herr Knuth stellt die Frage, wann die Umstellung in Hohendorf weiter geht. Hierzu liegen keine konkreten 
Informationen vor. 

 

Bustaschen in Hohendorf 

Herr Knuth weist noch einmal auf diese Punkte aus der vorangegangenen Sitzung hin und mahnt an, hier 
aktiv zu werden. 

 

Problematik – kaputte Bänke 

Herr Knuth weist auf die vereinzelten defekten Bänke hin, die noch im Gemeindegebiet stehen. Herr Fenger 
antwortet, dass momentan kein Geld und somit auch kein Material bzw. freie Kapazitäten zum Bau der 
Bänke vorhanden sind. Die Ortsteilvertreter zeigen sich einsichtig, bedauern aber natürlich die Situation. 
Herr Knuth schlägt vor, die Gasversorgung im Zuge der bevorstehenden guten Auftragslage im Ortsteil 
Pritzier auf ein Sponsoring für Bänke anzusprechen.   

 

Speicher in Pritzier 

Herr Knuth berichtet, dass hier die Gefährdung beseitigt wurde. 

 

 

  –   

 

zu TOP 7 Anfragen der Mitglieder der Vertretung 
    

Herr Neubauer stellt eine Frage zum Ausschreibungsverfahren der Stelle eines Mitarbeiters des Bauhofes. 
Hier konnte das Missverständnis durch Frau Rothbart ausgeräumt werden. 
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  –   

 

zu TOP 8 Einwohnerfragestunde - Teil II 
    

entfällt 

 

 

  –   

 

zu TOP 9 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
    

Herr Knuth schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.40 Uhr. 

 

 

  –   

 

 

Hans-Jörg Knuth   

Vorsitz Stellvertretung Schriftführung 


